
林建祥先生与全球华人计算机教育应用学会

各位好！今天想借此机会与大家分享我与林建祥先生交往的两个

方面，以缅怀在我们全球华人计算机教育应用学会备受尊崇的林先生。

第一方面：林先生是我们全球华人计算机教育应用学会第一个终

身成就奖获得者，也是该学会的创始人之一。

其实早在1995年的时候，我作为北师大的老师去新加坡参加ICCE

国际计算机教育应用大会。在那个会上，林先生就提议能不能办一个

两岸的计算机教育应用大（学）会。当时台湾中央大学的陈德怀先生

等几位业界大咖也一起参加了，然后就提议筹备一个全球华人计算机

教育大会。1996 年陈德怀教授又到了北京，我们北大、北师大决定于

97年在华南师范大学举办第一次 GCCE 大会（大家知道 95、96、97 那

时两岸的关系，也还是非常非常微妙的）。当时林先生也去了，我是晚

辈，那时候第一次看到有台湾啊、香港啊、新加坡啊、还有美国这些

教授参加的这种国际会议，其实到现在我的记忆还是非常非常深刻的。

我真的感觉那时候看到他们好帅哦。像陈德怀呀、吕志杰呀，他们也

都很年轻。因为陈德怀是第一任主席，吕志杰是第二任主席，我是第

三任主席。2013 年的时候，在北京大学我们举办第 17 届全球华人计

算机教育应用大会，陈德怀主席代表我们学会给林先生颁发了第一个

终身成就奖，一个全球华人教育终身成就奖。因为这里的故事很多，

时间关系，我就说这一点，因为林先生是第一个提议的，我们的第一

个成就奖就颁给了林先生。



第二方面 来说说林先生对我个人生涯的帮助和指导。

因为我也是学数学的，早年就做计算机，对林先生特别崇拜。林

先生跟我的导师都特别特别熟。我的印象早在 95期间，有个叫 96750

的软件，小学数学软件的开发。我报告林先生(也包括王鹏远老师),

那时候给我的指导非常多。坦白说，我那时候也很年轻，一直在做这

些工作。另外，2006 年的时候林先生的老朋友，一个重要的人物，LOGO

语言的创始人，麻省理工的 Semen 教授（他是教育心理学家皮亚吉的

学生）。他做的这个语言，全球影响力很大。对我们来说，那是大神级

别的人物。他 2006 年访问北京，林先生说：黄荣怀呀，想到你们北师

大看看，你那有个很大的平台。我们当时有个 985 的工程，那个项目

我是负责人，就同意他们一起来做一些访问。访问以后，当时在国内

影响力还是蛮大的。因为 Logo 语言，在国内影响力也还是蛮大的。我

想从这个意义上来说，林先生从 84年的国际进修，到我们提出全球华

人计算机学会，到后面的对我们这些晚辈的帮助，应该说是起到了非

常非常大的作用。这种国际情怀还是非常重要的。
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